

日本食糧新聞



©マンガエッグ・エンターテイメント

チームでの成功が成長に

工場からするとただの
お荷物なのでしょう
か。ともかく、日指すべ
き目標はつくれないの
でしょうか」という問
いが投げられた。その
ひと言がきつかけとな
り、全員が真の問題に
向き合へ始めた。これま
では顧客からのクレ
ームを営業が受け、バ

6カ月後、水産部は大幅な業績向上と会社への貢献により、なんと、その年の部門別業績評価で21部門中1位の評価となつたのである。

だ。今回の決算は、
産部は模範となるチームを作り上げた。今後
は中部銅料全体として
さらなる飛躍を創りたい。
い。同社の改革はまだ
だままだ続くだらう。今
後のさらなる発展を予
感している。

このまま良いか
名古屋市に本部がある中部飼料は社員数392人（2015年3月）、売上高1700億円（同）の主に畜産・水産用配合飼料を製造販売する会社だ。経

事をして社会に貢献する」だ。大きな会社になればなるほど、花形の事業部もあれば、影もある。どちらがといふと、水産部は全体がらすると5%程度の売上げであり、後者に当たる存在だった。メー

大一はどこで売上
比が低いといふこと

構成された。会議では、メンバーや問題と議論がなされ、水が静かに語られた。「このまま続は危うい」と、涂料のことで、た。

では常務とはやれ
間で激しい一ソ事
れた。常務る。工
り始めた。たちの
では部の存合わな
そもそもは常務

はやるほう、業に負担がかかる
場の目標と、私が仕事がそもそも
いいんです。そして、それが仕切つてくわ

思ひで懶々(もんもん)とし始めた。

として工場に要望する
必要があるという結論
に至った。その後はプロ
ジェクトチームが発
足し、拠点ごとに工場
と会議を重ね、問題で
あつた在庫日数、アイ
デムの整理、品質改善
などの目標を合意し、
改善のための取組みが
されること問題の本質
と向き合うことしかな
い」と腹をくくること
だ。常務は半年間のプロ
ジェクトを振り返つ
て次のように語った。
「問題を解決するには
トップダウンではうま
くいかない。チームで
の成功体験が成長の源

チ
一
ム
四
樂

◎◎ 25 ◎◎

高騰などとの影響で業績がさかんに悪化し、一昨年は、存続する危ぶまれる状態となつた。水産部はついに、当時の常務の管理下に置

和たちは「工場からの評判が悪い。工場と一体となるない限り、世間では『営業はできないや』」しかし、メンバーは反論する。「そんなこといつ

ない限り、無理です」
諦めや他責が充満する
議論は約2時間続いた。
た。次第にメンバーたちもこのままで良いのか、自分たちの存在価値

ラバラに工場と対応して、いた。結果として、営業マンが一人で問題を抱え込み、終始その対応に追われていたのである。そしてついに、していく。そこには必要

力を上げるのは容易ではない。諦め感や会社への不満が募れば募るほど考え方は他責となり、変革する力が削がれていく。

アライム代表取締
役社長鳴谷光洋 food
@i-mam.co.jp